

BULLETIN DES AMIS DU PÈRE MARIE-JOSEPH



Le père Marie-Joseph et le Congrès TO de 1938. 15-18 septembre 1938 à Clermont (suite) : Rencontre avec Joseph FOLLINET

La chronique de la fraternité relate la participation de la fraternité au Congrès du Tiers-Ordre franciscain, tenu à Clermont du 15 au 18 septembre 1938. Dans le bulletin du 27 février, nous avons repris ce que le père Marie-Joseph indiquait au début de ce récit, avec l'ardeur de participer à ce rassemblement, mais aussi les interrogations qui se posent pour un tel déplacement en 1938.

Un peu plus loin dans cette chronique, nous retrouvons le compte rendu de la rencontre, au cours de ce congrès, avec Joseph FOLLINET. Ce compte-rendu est le témoin de la capacité qu'avait le père Marie-Joseph de tisser des liens forts, avec les personnes engagées dans le monde et dans l'Eglise, que la Providence lui permettait de rencontrer.

Joseph FOLLINET est, en 1938, déjà très engagé dans le mouvement social chrétien, à la suite et auprès de Marius GONIN, fondateur de la « chronique sociale de France », et promoteur des « semaines sociales de France ». Il succède d'ailleurs à ce dernier en 1938.

A la libération, il sera l'un des fondateurs de l'hebdomadaire « la Vie Catholique Illustrée », et coopérera activement à la naissance du mouvement « Pax Christi », dont il sera vice-président.

Note : Rappelons également qu'il était demandé à tous les pères « directeurs de fraternité » de tenir une chronique de la vie de la fraternité qui leur était confiée. Le père Marie-Joseph rédigeait lui-même, personnellement et minutieusement, cette chronique, évoquant sa participation à la 3^{ème} personne

Samedi 2^{ème} journée.

....

Salle Massillon.

L'orateur de la matinée est J. Folliet, journaliste rédacteur de « Temps Présent », écrivain social, chansonnier des Compagnons de St François et...tertiaire.

La salle est comble, Prêtres et Pères sont obligés de monter à la tribune pour faire de la place au public.



Un exemple de vie et d'action franciscaine.

Mr Folliet est un homme distingué, très instruit, d'une extrême simplicité. A le voir de près dans la rue, l'on dirait une sorte de mendiant "distingué". Il a 35 ans.

Sa conférence sur le **communisme** porte notre enthousiasme à son comble. Très gentiment il se laisse photographier avec nous. Le Père Directeur lui demande : "Y-a-t-il longtemps que vous êtes tertiaire ?". Il lui répond "Il y a 5 ans, mais je n'ai pas encore fait profession !".

Et voilà un tertiaire engagé profondément dans la mêlée ! Un dur ! Un jeune ! Il y croit, lui, notre Frère Joseph Folliet. Son cœur est conquis à St François ... mais, l'on ne peut aimer le Christ, dit le Saint d'Assise, si en même temps l'on n'aime les âmes pour lesquelles Il a donné sa vie.

Notre ami a bien voulu mettre au verso de la photo ces paroles : « A l'Alsace franciscaine et à la Lorraine aussi, au R.P. Marie-Joseph fraternellement, in X ». J. Folliet

*Spiritualité incarnée ! et souriante !
Réelle "et entraînant" !*

Spiritualité incarnée ! et souriante ! réelle et entraînant !